令和4年度(第2回)あわら市スポーツ推進審議会会議録

令和5年3月22日(水) 午後7時30分~午後8時35分 あわら市役所 203会議室

(会議日程)

- 1 開会
- 2 あいさつ
- 3 議題
 - (1) 令和4年度 社会体育事業報告について
 - (2) 令和5年度 社会体育事業計画について
 - (3) 中学校の部活動地域移行について
 - (4) その他
- 4 閉会

(出席委員)

吉田 昭博 高政 栄 細川 博治 赤神 芳幸 永井 和廣 平田 昌彦

(欠席委員)

戎 利光 山下 紀幸 松井 由起枝 三上 進 荒川 誠

(委員以外の出席者)

スポーツ課長、スポーツ課長補佐、スポーツ課主査

【開会】

課長 ~開会あいさつ~

【議題】(1) 令和4年度 社会体育事業報告について

事務局 (資料1~5ページを説明)

会 長 ご意見・ご質問はないか。

委員 (意見・質問なし)

【議題】(2) 令和5年度 社会体育事業計画について

事務局 (資料6ページを説明)

会 長 ご意見・ご質問はないか。

会 長 そのほかないか。

会 長 小学生のカヌーポロ交流会は7月下旬から8月上旬に移すのか。

事務局 会場設営の関係上、カヌーポロ大会の会場をそのまま利用して開催できない か検討しており、今後小学校と協議していきたい。

会 長 練習期間が長くなるため、学校の指導が大変になると思う。

委員 NEW スポーツ・チャレンジデーの日程変更について、どのような団体から曜日 変更の希望があったのか。

事務局 今まで毎週水曜日に農業者トレーニングセンター・トリムパークで各4回実施していたため、水曜日に施設を利用する団体から希望があった。

委員 今年、水曜日だとすれば次年度は木曜日というように、曜日をずらしたうえ で、回数を増やしてはどうか。

事務局 曜日については、年度ごとに曜日を変えて実施することも検討したい。

また、回数については、参加人数も減ってきているため回数を減らした形で 試してみたいという思いがあり今回はこのようにした。

委員 どのくらいの人数が参加したのか。

事務局 16 回で 190 人が参加した。

委員 種目は毎回同じなのか。同じことばかりでは、人が来なくなる。

事務局 人気種目、例えばソフトバレーやショートテニスなどは残しながら、その他 の種目を色々変えながらやっている。

委員 参加人数を獲得するため、曜日を細かく変更することはできないか。毎週変 えることはできないか。

事務局検討させていただく。

委員 NEW スポーツ・チャレンジデーは、市民が広くスポーツに親しむことが目的か。

会 長 小中学生に NEW スポーツを通して運動習慣をつけることも目的である。

委員 この回数だけで運動習慣をつけることができるのか。

会 長 NEW スポーツでスポーツの楽しさを知ってもらい、別な団体などスポーツ活動 を行ってもらうための意識づけ、きっかけ作りの側面が強い。

事務局 次の議題の中学校の部活動地域移行にも関連するが、回数を減らした分、学校や企業等での教室開催を実施していきたい。

委 員 NEW スポーツまつり in アフレアではどのようなことをやるのか。

事務局 スポーツ推進委員と協議し、ロゲイニングなどを検討している。

委員 スポーツ活動のきっかけ作りの良い機会にしていただきたい。

【議題】(3)中学校の部活動地域移行について

事務局 (資料7~8ページを説明)

会 長 ご意見・ご質問はないか。

委員 指導者について、日本スポーツ協会公認の資格を持った指導者なのか。

事務局 国は、公認資格保有者を指導者とすることを推奨しているが、厳格にしてしまうと指導者がいなくなってしまう。また、日本スポーツ協会の公認ではないが、競技ごとの資格を保有している方を指導者にする予定。ゆくゆくは、日本スポーツ協会の資格を取得してもらうよう検討している。

委員 日本スポーツ協会の資格であれば、パワハラ・モラハラなどの倫理面の講習 を行っている。有資格者を指導者として、パワハラ・モラハラのないようにし てほしい。

会 長 あわらトリムクラブ内の運営委員会の設立はどのようになっているか。

事務局 令和5年度に設置したいと考えている。

委員 地域移行を進めるなかで、スポーツ少年団、クラブチーム、ボーイズなどは どのような扱いになるのか。これらもあわらトリムクラブへ加入させるのか。

事務局 スポーツ少年団については、今後、あわらトリムクラブへ加入してもらい子 どもたちが継続していけるようにしたいと考えている。サッカーのクラブチームや、野球のボーイズは練習時間の制限や、競技種目の登録にちがいがあるため加入は難しいと考えている。

委員 中体連は、あわらトリムクラブのような団体で参加できるのか。

事務局 クラブで参加可能。部活動によっては、学校単位で部として成立できている こともあり、人数の揃っているうちは、多くの生徒に試合を経験させたいとい う思いもあるので学校ごとに参加してもらい、部を継続できなくなったときに クラブとして出てもらうことを考えている。

【議題】(4) その他

事務局 前回の審議会にて、市民体育祭検討の臨時委員として区長の代表2名に加わっていただきたいと話をしたが、まず1名は、金津地区区長会長から参加していただく予定である。もう1名は、新郷地区区長または本荘地区区長のどちらかに参加してもらおうと考えている。来年度6月頃に臨時委員を含め市民体育祭の検討を行いたい。

委員 令和6年度開催に向けての検討か。

会 長 次回6月の会では、臨時委員には、審議会に入ってもらうということか。

事務局 そのとおりである。

委員 1年で交代してしまう区長個人としての意見は不要なので、区長会で話し合

った意見を出してほしい。

委員 地区の役員は、子どもが少ないなど人集めに苦労している。なんとか方法を 考えないといけない。

20 軒程度の区や100 軒を超える区もあり、区によっては、選手になる人がいないどころか、区長や役員以外誰一人参加しない区もある。それらの区は市民体育祭開催を嫌がっている。

委員 選手集めが大変だという話は、耳に入っている。

委員 そういった苦労を除外できるように意見を出し合って、違う方法を模索して いく必要がある。

皆が人集めをするのが嫌だと言っている中、集団で5・6人だけが開催したいと言っていても進まないので、全体的に考える必要がある。

事務局 新しい方向性を考える必要がある。今までの市民体育祭とは違う形で、一堂 が集うようなイベントの開催も検討が必要。

ご意見をいただけたらと思う。

会 長 事前に審議員や区長に投げかけたうえで審議会を開催してほしい。アンケートなど含めた結果を話してもらうのが良いと思う。

【閉会】

会 長 これで会議を閉会します。

午後8時35分閉会